



PRUEBA DEPORTIVA Ronda acoge la salida y llegada de la prueba que discurre por varios municipios de Málaga y Cádiz **P14**

Los 101 km congregarán a 9.000 deportistas este fin de semana

PARTICIPANTES Una edición más la competición cuenta con numerosos deportistas llegados de diferentes partes del mundo **ORGANIZACIÓN** Más de 900 damas y caballeros legionarios y alrededor de 300 voluntarios velarán por el buen desarrollo de la prueba durante estos días



La ciudad de los viajeros románticos

La programación de Ronda Romántica incluye una treintena de actividades para todos los públicos y edades que se concentrarán entre el 6 y el 9 de junio **P5** ayto

Sumario

Concepción

La Junta da luz verde al proyecto de creación del parking y la plaza

Aprueba la innovación del PGOU por la que se produce la permuta de estos terrenos **P4**

Turismo

Ronda elude la tasa turística para fomentar la pernoctación **P3**

Romería

La Hermandad del Rocío parte este domingo hacia la Aldea **P10**

Fútbol

Llega la hora de cumplir el sueño de los playoff

El CD Ronda disputa este domingo el partido de ida ante el FC Marbellí **P15**

**HOYO PUERTAS**
PUERTAS EN BLOK - VENTANAS - DUELAS - PARQUET - MADERAS
TABLEROS - COCINAS - VIRUTAS PARA CAMA DE ANIMALES Y PELLETS
www.puertashoyo.com
Polg. Ind. "El Fuerte" - C/. Guadares, 4 y 6 - 29400 RONDA (Málaga)
Teléfono: 952 87 75 28 - Móviles: 678 50 49 70 / 678 50 49 69

**Ortodental**
clínica odontológica

Implantes Dentales
28€ al mes
Justo al lado de la Iglesia de la Merced.
952.87.18.75

La tribuna**Aparcados****Ana Isabel Espinosa**

Dos turistas estadounidenses se han quedado en la parrilla de vuelta de un crucero. Culpa suya que – como a mí – les gusta ser independientes y jugarse las castañas a su suerte. Todo cuenta en esos barcos donde está tarifado hasta lo que sueñas, también las excursiones que no están incluidas en el total del crucero, pero que te ofrecen luego y que – como son de la compañía – incluyen como ventaja adicional que el barco no se va hasta que no llegas. A los Gordon – que es como se llaman los estadounidenses que se quedaron en embarrados – les debe ir la marcha, el ir por libre o el quitarte de ver las caras de los de siempre en los desayunos, almuerzos y cenas. Yo que les veo vomitados con sandalias y mochilas, despegando del muelle de Cádiz, leyéndoles en las cuencas la impaciencia por ver, pero sobre todo por contar lo que han visto, les aseguro que los Gordon tendrán mucho más que contar que cualquier

otro pasajero. Dicen en prensa que ya no lo harán más. Já. Lo dudo mucho, porque lo mejor que hemos preservado de nuestra especie son esas ansias de libertad fuera del rebaño patrio. Llegados a una mayor edad – que no vejez puñetera con pañales adosados y peregrinaciones a ninguna parte – donde parece que te quedan tres teledieros para apalancarte en la otra, solo la libertad de hacer lo que nos dá la gana es lo único que nos separa de la chochez más absoluta.

Imagínense que los Gordon – que no lo sé, pero imaginen – son jubilados de porche de película con esas tardes tediosas y olvidadizas donde las cigarras explotan por inercia y los árboles parecen de postal antigua inamovibles y siezos. Imagínenselos en su casa enrochetada sin hijos, sin perros, sin ladrones, sin vida, pegados a una pantalla ciega con noches por pasar y días abominablemente aburridos. Pero se les ocurre hacer un crucero, a ellos tan pacíficos y rigurosos, de misa a diez y cuellos planchados, quizás porque lo hicieron más gente de la familia, porque iban con amigos o porque ya tocaba. Vayan usted a saber. Pero lo hicieron y estubo bien, qué narices ese invento está hecho para disfrutar no para llorar a ratos. Solo que, a medida que el mar se les metía por las nasales, Claudene se ponía más y más sonrosada con un olor pasmoso a gamba rebozada en aceite de oliva y Richard empezaba a mirarla (con deseo furtivo) como hacía al poco de casarse. Pasaron de la hamaca estática – frente al mar en calma –

al camarote de los hermanos Marx con adoc-trinamiento sesentero y ventajas maritales. Cómo no, el viaje empezó a hacerse más y más interesante, Richard sonreía a todas horas y Claudene no podía estar más guapa. En Cádiz lo petaron... las calles viejas adoquinadas, las tapitas de ensaladilla, el pescadito frito y los boquerones en vinagre les dieron sangre en las venas y alas para irse de excursión solos desde Motril a Granada como dos tortolitos que se socorren a las bondades del rey Moro que sabe tanto de amores fugados. Luego no pudieron volver a tiempo porque una tormenta les dio una bofetada, pero les valió la pena el disgusto de ver que el crucero había partido sin ellos, porque comenzó otra aventura por entre islas baleares de mares azules y noches estrelladas – solos – hasta embarcar de nuevo. En Ibiza ya retomaron como héroes del silencio, homenajeados e incluso criticados a sus espaldas, no solo por su locura de chiquillos de irse de escapada a la francesa, sino por no haber pagado para hacer una excursión reglada al mismo sitio por unos pocos más de euros. Pero la calor en las mejillas de Charlene, los enfados adolescentes de Richard, o esa aventura tan gratificante – y todo lo que les envolvió en ella – será para revivir muchas veces en lo que les quede de vida, que ya les digo por experiencia que es tesoro – más querido que ninguno – tener contigo a quien te quiere aun en porches adobados de cigarras chirrionas, con árboles llorones que envían tu suerte. ■

La tribuna**La guerra del barro****Rafael Muñoz**

Cuando este artículo salga a la luz (viernes, día 10 de mayo de 2024), Cataluña estará en el último día de campaña para sus elecciones autonómicas a la Generalitat, a celebrar el próximo domingo día 12, y tras la pertinente jornada de reflexión del día anterior.

El clima político no puede estar más enredecido (en la región y en España), cuando aun no se ha formado gobierno en el País Vasco, tras las elecciones celebradas allí otro domingo (el pasado 22 de abril); proceso que, según los casos, podría alargarse hasta dos meses, con lo que cabría la posibilidad de, incluso, casi darse la mano con las Elecciones Europeas del 9 de junio en España (6 al 9 en otros países), y encontrarnos entonces en nuestro país con dos gobiernos autonómicos y el limbo (vasco y catalán), Europa reflexionando... y ¡quién sabe si algo más en el horizonte (entiéndase generales en España).

Sí, porque los políticos (de ambos géneros) en nuestro país, parece que han puesto las “máquinas del barro” a trabajar “a todo trapo”, y más parecen alfareros (y algo gañán alguno), que defensores de “la cosa pública” (sin ánimo alguno de desprestigiar a esas dos dignas profesiones, si no es cuando lo parecen sin serlo). Y aquí, el barro, el lodo y el fango (que, con ciertos matices, prácticamente son sinónimos) abundan en cantidad, y salpican más a aquel que más los vapulea. Comenzando por quien, después de larga meditación, traía el barro “amasado” de casa (aunque viéndolo en el de enfrente), y terminando por otros que no dudaban, con la gran cantidad de materia prima ya existente, no dejan de fabricar “cacharros” con formas caprichosas y grotescas que, lejos de cumplir con su malicioso destino, rebota éste, ensuciando (más de lo debido) al fabricante del mismo:

Primero, el paréntesis de 5 días de reflexión del Presidente, con la incógnita en el ambiente de posible dimisión, si con ello intentaba amedrentar al electorado catalán de forma que repercutiera en beneficio de su candidato socialista, parece ser que ha repercutido de forma totalmente diferente, embarrando el principio de su campaña pues, en esos días, la política nacional ha desplazado a la autonómica, incluso (y sobre todo) en Cataluña. Y no parece que ello benefició, precisamente, a la versión catalana del PSOE (el PSC). Y luego, cuando ha vuelto a la acción, incorporándose a mítines electorales, lo hace restregando la palabra “fango” contra la derecha, la ultraderecha y los “pseudomedios” (o sea, la oposición, según él).

Segundo, criticando ahora (UGT) a Puigdemont de salir “cagado y meado” en un maletero, cuando éste dice que le puede dejar caer si no le facilitan la presidencia de la Generalitat.

Y en tercer lugar, las declaraciones de Óscar Puente, en no sé qué acto en Salamanca que, según los medios (¿serán los pseudomedios?) insinuaba que el flamante Presidente de la República Argentina, consumía sustancias estupefacientes, lo que ha hecho que la Casa Rosada tildé a Sánchez de poner en peligro la unidad de España, apoyando a los separatistas: Todo ello en visperas, casi, de que Milei venga a España a apoyar a VOX en las elecciones europeas.

En fin, una verdadera guerra de barro, lodo y fango, que trasciende nuestras fronteras.

Imagen de la semana**Preparados para la fiesta**

■ La Plaza Teniente Arce se convirtió un año más en una Pasarela Romántica como avance de lo que podrá verse por las calles de la ciudad durante la celebración de las fiestas de Ronda Romántica, que este año contempla la celebración de una treintena de actividades para todas las edades con participación de toda la comarca.

Lectores en red

 andaluciainformacion  @andaluciainf

Feijóo pide la dimisión o el cese de Puente por crear una crisis política con Argentina
■ Es evidente que Feijóo ya no

sabe ni lo que dice ni lo que hace. FEIJOO. ¿Cuántos dirigentes de distintos Estados del Planeta han criticado a Milei?. Incluso La ONU. Entonces, todos tienen que dimitir.

Francisco Manuel Borrego
Y no dimite él por liar aquí la crisis del poder judicial

Laura Martín
Otra vez pidiendo dimisiones? Esto ya se toma a risa, parece ser

que este es su labor en el PP día a día.

José Martín
Con tal de ir contra el gobierno de España se ponen de parte de un tarado, traidor es poco.

Francisco José García
Espadas, contra la supresión del Premio Nacional de Tauromaquia
Las tradiciones y las costumbres,

van evolucionando, no como muchos trogloditas, que no ven más allá, que ven cultura donde es tortura, antiguamente se quemaban mujeres porque decían que eran brujas, era costumbre y tradición...y se va evolucionando...pero si quieres esa tortura ponerse ustedes y que el matador os haga el juegucito...

María del Carmen Bernal

Ronda

El domingo saldrá la procesión de la Paz y por la tarde la Hermandad del Rocío **P10**

La criminalidad convencional desciende un 11,7% en Ronda en 2023 **P6**

TURISMO El delegado del área cree que en estos momentos hay que fomentar que los turistas pernocten en Ronda

Ronda elude imponer una tasa turística, ya que podría perjudicar a las pernoctaciones

INGRESOS El Ayuntamiento opta por nuevas fórmulas, como el aparcamiento para autobuses turísticos o la apertura del Desfiladero del Tajo, que repercutan económicamente en la ciudad

Mamen Quintana

RONDA | La Consejería de Turismo, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía acaba de hacer público un informe que refleja que alrededor del 90 por ciento de los andaluces considera que el turismo tiene un efecto positivo o muy positivo en la economía de sus municipios y en la generación de empleo.

Una de las cuestiones que aborda este estudio es la aplicación de un impuesto o tasa turística -sólo un 16% de los andaluces la apoyaría- y la limitación de los apartamentos turísticos -el 31% está de acuerdo-.

De momento, el debate en la comunidad andaluza sigue abierto, y siguen las reuniones entre la Administración, empresarios del sector y ayuntamientos a través de la FAMP (Federación Andaluza de Municipios y Provincias). La cuestión es si para Ronda sería beneficioso o no imponer esa tasa turística.

A juicio del delegado municipal de Turismo, Ángel Martínez, en Ronda tendría poco beneficio "porque no nos interesa gravar la pernoctación, sino fomentarla más. No hay que ponerle un impuesto y gravar más la carga a los hote-

les que reciben al turista". De hecho, se muestra convencido de que hay otras maneras de hacerlo, aunque considera "interesante que la competencia la tuvieran los municipios para que se pudiera ajustar a la realidad de cada uno".

En este sentido, reconoce que hay una realidad que implica que los ayuntamientos tienen que dar servicios a una población flotante muy alta, "y en el caso de Ronda, no podemos estar 40.000 ciudadanos pagando, dándoles esos servicios y que en la ciudad no quede nada".

De ahí que se estén buscando fórmulas para que la llegada diaria de turistas procedentes, por ejemplo, de la touroperación -con una media de 60 autobuses al día- repercuta económicamente en la ciudad con iniciativas como la puesta en marcha de un aparcamiento para autocares turísticos en la zona exterior del recinto ferial con un coste de 20 euros por vehículo. "Ese dinero nos ha posibilitado crear tres puestos de trabajo y que se deje un retorno en la ciudad".

Los beneficios del Tajo

Otra de las iniciativas que está dando grandes frutos es la



Cada día cientos de turistas pasean por las calles de Ronda. M.Q.

apertura del Camino del Desfiladero. "Ronda recibe muchos visitantes y todo el mundo va hacia el Tajo, pero no estaba 'monetizado', el turista paseaba por los senderos, pero no dejaba ningún recurso en la ciudad. Qué hemos hecho, hacer que el Tajo de Ronda siga siendo igual de visitado pero que el turista deje un retorno en la ciudad. Como es gestión municipal ese dinero se está ingresando directamente en el Ayuntamiento, con ese dinero pode-

mos mantener servicios y se han creado seis puestos de trabajo directos", apunta el delegado.

De hecho, el Ayuntamiento está estudiando la posibilidad de hacer lo mismo en los Jardines de Cuenca, que la visita sea gratuita para los rondes, pero que el turista tenga que pagar por visitarlos. "Los jardines tienen mucho uso diario, el 95 por ciento es extranjero y el mantenimiento nos cuesta muchísimo dinero. Es una medida que va-

mos a estudiar".

En cuanto al debate sobre las viviendas turísticas, Ángel Martínez entiende que el problema puede estar en el acceso a la vivienda para los jóvenes y el hecho de que el alquiler vacacional incrementa el precio de la vivienda. "Es un debate que abriremos en esta legislatura. Lo que propongo no va tanto en la línea de nuevas licencias como en la regulación sosegada y en ver de qué manera no afecta a la entidad de los barrios".

CONCEPCIÓN

La Junta da luz verde al proyecto del parking

RONDA | La alcaldesa de Ronda, M^ª Paz Fernández, ha participado este jueves en Málaga en la Comisión Territorial de Urbanismo donde, entre otros puntos se ha resuelto la aprobación definitiva de la innovación del PGOU de la ciudad, gracias a la cual se reordenarán una serie de manzanas que son propiedad del Ministerio de Defensa, situadas en la barriada de San Cristóbal. A cambio de ello, el Ayuntamiento obtiene la titularidad de los terrenos del antiguo Cuartel de la Concepción, lo que permitirá poner en valor este espacio donde, en principio, está prevista la creación de un aparcamiento subterráneo y una plaza pública en superficie en uno de los lugares más transitados por vecinos y visitantes y donde existe una gran carencia de espacios de estacionamiento de vehículos en pleno centro de la ciudad. Esta permuta tendrá carácter definitivo una vez tenga el acuerdo plenario.

De esta manera se culmina la tramitación de un acuerdo que comenzó a fraguarse hace años con la firma del convenio entre el Ayuntamiento y Defensa, rubricado en su momento por la alcaldesa y responsables de la administración central y que ahora culmina con un proceso que permitirá la transformación de este espacio.

Ronda Semanal

TODA LA ACTUALIDAD EN UN SOLO CLIC



La nueva Web

www.rondasemanal.es

Ronda**COORDINACIÓN** El Ayuntamiento celebra una reunión de la Junta Local de Seguridad con todos los implicados

Listo el dispositivo de seguridad para los próximos eventos en Ronda

DESPLIEGUE Cerca de 50 agentes de la Policía Local compondrán el dispositivo este fin de semana, junto a 130 voluntarios de Protección Civil, para reforzar los 101 km y los actos cofrades

RONDA | El Ayuntamiento de Ronda celebró el martes una reunión de la Junta Local de Seguridad para para coordinar los diferentes dispositivos ligados a los numerosos y, en su mayoría, multitudinarios eventos que se desarrollarán en la ciudad en las próximas semanas.

La concejal de Seguridad Ciudadana, Cristina Durán, explicó tras la reunión que el mes de mayo aúna importantes citas como los 101 km de La Legión, las procesiones de la Virgen de la Paz o la salida de la Hermandad del Rocío, fiestas en algunas pedanías, Ronda Romántica o la procesión de María Auxiliadora. A todo ello hay que unir este año el dispositivo que se establecerá con motivo de las Elecciones Europeas.

En la reunión hubo presencia de todos los cuerpos de seguridad, de la Subdelegación del Gobierno, con la participación del jefe de Derechos Ciudadanos, Antonio Soto; Protección Civil, el Consorcio Provincial de Bomberos y de todas las entidades, estamentos y delegaciones municipales que están involucradas en el desarrollo de los diferentes dispositivos que se pondrán en marcha en cada evento.

Ya desde este martes estaba en marcha el que se vincula con los 101km en estrecha colaboración con el Tercio 'Ale-



El acto más multitudinario del fin de semana es la celebración de los 101 km de La Legión. DIPUTACIÓN

jandro Farnesio' IV de la Legión. En este sentido, la delegada recordó que se han habilitado nuevas zonas de aparcamiento de vehículos en la explanada de Adif y en el parking junto al antiguo Mercadona, ya que el aparcamiento del antiguo cuartel de la Concepción es desde el martes el espacio destinado para el montaje de toda la infraestructura necesaria para desarrollar actos tan esperados

como la cena de la pasta este viernes o la llegada de los corredores a lo largo del fin de semana.

En cuanto al tráfico, la delegada explicó que desde este viernes 10, la calle Guadalcaabacín quedará cortada para facilitar la recogida de dorsales, aunque sí podrán acceder las personas que vayan a la ITV, a Soliarsa o al aparcamiento habilitado en el antiguo Mercadona. A partir de

desde las 08.30 a 10.45. Una vez terminada la carrera infantil se abrirá salvo Plaza España, Virgen de la Paz y Ruedo Alameda. El domingo 12, donde también sale en procesión la Patrona de Ronda, la Virgen de la Paz, y será el inicio del camino de la Hermandad del Rocío, tras ello se restablecerá el tráfico con normalidad.

Cerca de 50 agentes de la Policía Local compondrán el dispositivo, solo en este fin de semana, junto a 130 voluntarios de Protección Civil para reforzar el trabajo en los 101 km y los dos actos cofrades.

En cuanto al resto del mes con eventos en Ronda y las pedanías, también el dispositivo será muy importante. Con respecto a Ronda Romántica y las Elecciones Europeas, también se pondrán en marcha importantes equipos de trabajo que llegan en algunos casos al 100% de la plantilla.

Durán finalizó señalando que se ha trasladado a la Subdelegación del Gobierno la situación de la Policía Nacional en Ronda ya que siguen paralizadas las obras de sus nuevas instalaciones desde hace un año, señalando que, a pesar de todo, están desarrollando un extraordinario trabajo, contando con la colaboración de la Policía Local siempre que se les requiere.

TRÁFICO

Más de 800 plazas de aparcamiento de cara al fin de semana

RONDA | Los delegados de Seguridad Ciudadana, Tráfico y Deportes, Cristina Durán, Ignacio Alonso y Bernardo Crespo, respectivamente, han visitado los terrenos que se han habilitado, gracias al acuerdo alcanzando con Adif, para crear unas sesenta plazas de aparcamiento en la zona anexa a la estación de trenes de Ronda y que ya se uso de manera similar hace dos años cuando salió de la ciudad una de las etapas de la Vuelta Ciclista a España.

Desde este jueves y hasta el domingo se puede usar este espacio para estacionar los vehículos, lugar que se suma a las 200 plazas del aparcamiento subterráneo de El Fuerte, junto al antiguo Mercadona, la nueva zona de estacionamiento en el 'campo del Nene', o la habilitación temporal también hasta el domingo del carril bici que conecta el barrio de San Francisco con la barriada de La Planilla, donde podrán aparcar unos 300 coches. A todo ello se suma que también se podrá estacionar en la zona interior del recinto ferial 'Ángel Harillo', con capacidad para unos 300 vehículos. En total, para compensar que el aparcamiento el antiguo Cuartel de la Concepción está siendo usado por el montaje logístico de los 101 km de la Legión, el Ayuntamiento ha conseguido habilitar zonas de estacionamiento disuasorio para unas 860 plazas durante estos días donde se espera un incremento muy considerable de la circulación de vehículos por la llegada de miles de personas a la ciudad.

Durán ha destacado que se han buscado todas las alternativas posibles para que los rondeños y visitantes no tengan problemas de estacionamiento en unos días de tanto tránsito, aunque ha querido pedir a los ciudadanos que, en la medida de lo posible, no utilicen sus vehículos si no es imprescindible para acceder a la zona centro, teniendo en cuenta todo el despliegue y la cantidad de personas que ocuparán estas calles desde el viernes hasta el domingo, con un cálculo de unos 10.000 visitantes.

EMPLEO El desempleo baja a 2.725 personas durante el mes pasado, un 4,55 por ciento menos que en marzo

Abril cierra con 130 parados menos

M.Q./RONDA | El número de personas desempleadas registradas en las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) al finalizar el mes de abril ha experimentado un importante descenso con respecto al pasado marzo, con 130 parados menos (-4,55%).

El total se ha situado en 2.725 personas, 173 menos que en el mismo periodo de 2023 (-5,97%).

Actualmente hay inscritas un total de 2.725 personas en

las oficinas del SEPE, lo que supone una bajada del 4,55 por ciento con respecto a las que había en marzo, que ascendían a 2.855 personas desempleadas.

De total de parados registrados en abril, 1.043 son hombres (1.139 en marzo) y 1.682 son mujeres (1.716 el mes anterior), mientras que en enero había 1.160 hombres y 1.767 mujeres y en febrero 1.115 hombres y 1.743 mujeres.

Por otro lado, según los da-

tos del Servicio Andaluz de Empleo, durante el mes de marzo se ha experimentado un aumento de la creación de empleo, con la firma de 832 contratos (774 contratos en marzo), de los que 454 fueron firmados por mujeres y 378 por hombres. El mayor número de contrataciones se realizaron en el sector servicios con 542 contratos, seguido de construcción con 161, agricultura con 109 e industria con 20 contrataciones.



Oficina de empleo en Ronda M.Q.

Ronda

FIESTAS Las citas se concentran del 6 al 9 de junio, aunque previamente se celebrarán actos como una exposición de arte en Santo Domingo

Ronda Romántica plantea una treintena de actividades para todos los públicos

PROGRAMA Pasacalles, mercado tradicional, exhibiciones ecuestres, recreaciones históricas y flamenco forman parte de esta actividad que recrea la vida en la Serranía en el Siglo XIX

RONDA | La programación de Ronda Romántica incluye más de una treintena de actividades para público de todas las edades, que se concentrarán entre el 6 y el 9 de junio.

La alcaldesa de Ronda, María de la Paz Fernández, dio a conocer este miércoles las actividades que se han organizado para la celebración de una nueva edición de Ronda Romántica. La festividad, que recrea la vida en la Serranía durante el Siglo XIX, está compuesta por una treintena de citas que incluye desde recreaciones históricas hasta pasacalles, música en directo, mercado artesano y tradicional o festival de flamenco y exhibiciones hípicas, entre otros encantos que buscan atraer a numerosos visitantes del 6 al 9 de junio a la ciudad.

Como ha resaltado la regidora local, "se trata de una fiesta única, en la que participen más de 50 pueblos de toda la comarca natural y del entorno más cercano. Es decir, contamos con representantes que vienen de la Sierra de Cádiz, la de Sevilla, el Valle de Guadalteba, el Valle del Genal o el Valle de Guadiaro y la Sierra de las Nieves y todos buscamos resaltar una época muy concreta e importante de nuestra historia, que nos define como serranos y es, además, un reflejo al público de nuestras tradiciones y nuestro folclore".

Así, desde el jueves 6 de junio a mediodía ya se pone en marcha el Mercado Romántico que se repartirá entre la plaza Duquesa de Parcent, Plaza Pérez Clotet, las Murallas del Almocábar y la plaza Ruedo Alameda, "unos espacios por los que apostamos en la edición de 2023 y que tuvieron mucho éxito de público", ha indicado Fernández.

El viernes 7 de junio los más pequeños protagonizan su propio Pasacalles Infantil, al que están invitados todos los colegios de Primaria de la ciudad. Será a partir de las 12.30 desde Martínez Astein hasta la Alameda del Tajo e



Presentación oficial de la programación de Ronda Romántica en el Convento de Santo Domingo. R.S.

irán acompañados de una charanga en directo.

Ese día se dará el pistoletazo de salida oficial a las fiestas a partir de las 20.30 horas, cuando arrancará el Pasacalles con el recorrido tradicional. A su llegada a la Plaza de España, prevista alrededor de las 21.00 horas, desde el Parador de Turismo, Elizabeth Tri-

go pronunciará el pregón que pretende realizar la fiesta.

A las 23.00 horas arrancará la programación en los espacios donde se concentra la celebración de esta cita con la exhibición ecuestre en Duquesa de Parcent y, a esa misma hora, en el Atrio de la Virgen de Gracia, se han previsto ya las primeras las recreacio-

nes históricas que se irán repitiendo a lo largo de todo el fin de semana.

A las 23.00 horas, en ese mismo escenario, tendrá lugar el encuentro Flamenco de los Cantes de Ronda, que combinará música tradicional y baile. El flamenco, uno de los pilares fundamentales de la programación de estos

días, se repetirá esa misma noche desde las 22.00 en el escenario dispuesto en las murallas del Almocábar.

Ya el sábado a las 11.00 horas dará comienzo el tradicional paseo de caballos y carruajes en el recorrido que comprende el área entre la Plaza de España y Ruedo Alameda, con un descansadero

en Duquesa de Parcent. A las 11.30 horas arrancará la exhibición de Hípica en Duquesa de Parcent y, en ese mismo escenario, a las 14.30 horas se procederá a homenajear al Romántico de Oro de este año, que es la Tuna de la Escuela de Arquitectura Técnica de Granada, una agrupación que participa activamente en cada edición de Ronda Romántica desde hace años.

Ese mismo día, en el Atrio de la Virgen de Gracia, se sucederán las recreaciones históricas de los pueblos participantes a partir de las 12.30 horas. En la zona de estancias se ha previsto la celebración de juegos infantiles para los más pequeños y una actuación que dé ambiente al entorno, a cargo del grupo 'A tu vera', promoviendo con ello la organización de citas en la que el disfrute llegue tanto a pequeños como a mayores. Igual sucederá en Las Murallas, hasta que a las 22.30 horas se celebre el Encuentro Flamenco de los Cantes de Ronda con Raúl Montesinos y Vicente Soto 'Sordera' al canto y Juan Ramón Cano y Antonio Malena al toque.

En la jornada del domingo 9 de junio las actividades arrancarán a las 12.00 horas en el Atrio con la actuación de los Coros y Danzas de Ronda, a lo que seguirá una nueva recreación histórica. A las 12.30, en Duquesa de Parcent continuará el espectáculo ecuestre. Alrededor de mediodía está previsto que finalicen las citas que componen la programación de esta edición que cuenta con la colaboración de la delegación provincial de Turismo de la Junta de Andalucía, la Diputación Provincial de Málaga y Turismo de Ronda.

Para finalizar, la alcaldesa ha hecho un llamamiento "para que todos los rondeños participemos en esta fiesta que ensalza nuestras tradiciones, nuestra historia y que es un reflejo del apego y del cariño que tenemos entre todos los pueblos que conformamos la comarca natural".

El resto de la programación de actividades de la cita se pueden encontrar en: <https://www.rondaromantica.net/>

Nueva ideas en la Pasarela Romántica

RONDA | La Plaza Teniente Arce fue el escenario de una nueva edición de la Pasarela Romántica el pasado viernes, un evento que se celebra con el objetivo de incentivar a la ciudadanía a vestir de época durante la celebración de las fiestas de Ronda Romántica. El evento contó con la participación de diversos colectivos de Ronda y otros municipios

de la comarca, que no dudaron en mostrar con gracia sus atuendos al público asistente. Además, se celebró una muestra de mantillas y peinets con el objetivo de aportar ideas de cara a la elaboración de sus vestidos y accesorios para la celebración del evento en junio. De este modo, el Ayuntamiento animaba a vestirse de Ronda Romántica.



Una muestra de una nueva edición de la Pasarela Romántica.

Ronda**POLÍTICA** La remodelación de las dependencias ubicadas en la Avenida de Málaga llevan un año y medio paradas

El PP denuncia el estado de abandono de las obras de la Comisaría

SEGURIDAD Critica el déficit que presenta la plantilla de la Policía Nacional, que tiene que suplir la Local

M.O./RONDA | El Partido Popular denunció este martes la situación de "dejadez y de abandono" en la que se encuentran las instalaciones de la Comisaría de la Policía Nacional de Ronda, una vez que se ha cumplido un año y medio desde que las obras de reforma fueron paralizadas por parte del Ministerio de Interior, lo que ha provocado que actualmente presenten una

imagen "cochambrosa y de porquería".

El vicesecretario y parlamentario andaluz por el PP de Málaga, Daniel Castilla, y la delegada de Seguridad en el Ayuntamiento de Ronda, Cristina Durán, denunciaron este martes esta situación, al tiempo que reclamaron a los responsables de la Subdelegación del Gobierno en Málaga y al Ministerio de Interior



Daniel Castilla y Cristina Durán se desplazaron hasta las instalaciones para mostrar su estado. M.O.

que retomen cuando antes los trabajos de edificación de la nueva Comisaría.

Según informó Castilla, en noviembre de 2022 se procedió al traslado de los distintos servicios de la Comisaría de la Avenida de Málaga hasta una nave situada en el Polígono Industrial El Fuerte, "que no reúna las condiciones mínimas para prestar una atención adecuada a los ciudadanos y que además no cuenta ni con arrestos, teniendo que ser ingresados los detenidos en los calabozos de la Policía

Local". Además señaló que el inmueble ubicado en la Avenida de Málaga presenta un estado "insalubre y peligroso", puesto que además de escombros también hay materiales inflamables, como colchones y muebles.

Por otra parte, los cargos del PP denunciaron igualmente el déficit que presenta desde hace meses la plantilla de la Policía Nacional en Ronda, que está provocando que en "muchos turnos, sobre todo los nocturnos, no haya ni un solo agente de este cuerpo

de seguridad vigilando nuestras calles, lo que está suponiendo que tengan que ser los policías locales quienes tengan que realizar este servicio de seguridad ciudadana, que es competencia de la Comisaría". Ello está provocando que "en una ciudad turística como Ronda, a la que llegan a diario miles de visitantes, no se pueda garantizar la seguridad de los ciudadanos, por la dejadez que una vez más está propiciando el Gobierno de Sánchez y su ministro de Interior", incidió.

SEGURIDAD Los datos aportados por el Ministerio del Interior reflejan un aumento de delitos graves y menos graves

Desciende la criminalidad convencional un 11,7%

BALANCE También baja la cibercriminalidad en la localidad

RONDA | La criminalidad convencional ha descendido en el municipio de Ronda un 11,7% durante el año 2023 con respecto al año 2022, según los datos del Ministerio del Interior.

Los datos del Ministerio del Interior demuestran que el descenso en la localidad ha sido notable en el tráfico de drogas (-64,7%); los robos

con violencia e intimidación (-31,8%) y los delitos contra la libertad sexual (-20%). Además, los robos con fuerza en domicilios, establecimientos y otras instalaciones (-19,5%); los hurtos (-16,8%); los robos con fuerza en domicilios (-15%) y el resto de criminalidad convencional (-7%) se redujeron de forma importante en el último año.



Comisaría de la Policía Nacional en Ronda. CNP

No obstante, han aumentado los delitos graves y menos graves de lesiones y riña tumultuaria (9,1%) y los homicidios dolosos y asesinatos en grado de tentativa, al producirse un caso el pasado año.

La cibercriminalidad ha bajado en Ronda, -1,3%, con un descenso del 11,1 por ciento de las estafas informáticas y un incremento del

138,1% en otros cibercrimitos, como ha sucedido en el resto de España. Este fenómeno se está produciendo en toda la geografía española y requiere de un elevado grado de concienciación y prevención por parte de la ciudadanía para evitar caer en las trampas de los cibercriminalmente.

El balance de la criminalidad en Ronda en 2023, inclu-

yendo criminalidad convencional y cibercriminalidad, ha descendido el 9,4% respecto al año anterior, 2022.

El subdelegado del Gobierno central en Málaga, Javier Salas, ha destacado los buenos datos de criminalidad en la ciudad de Ronda y ha agradecido el trabajo de los miembros de la Policía Nacional en el municipio.

INSERCIÓN LABORAL

Nueva edición del programa Eracis+ en Ronda

RONDA | La delegada municipal de Derechos Sociales del Ayuntamiento de Ronda, Cristina Durán, ha anunciado el inicio de una nueva edición del programa 'Eracis+' que se basa en el desarrollo y ejecución de estrategias locales para la inserción laboral con la puesta en marcha de itinerarios destinados a personas vulnerables que viven en zonas desfavorecidas de los municipios.

De esta manera, la concejal ha explicado que se trata de un programa subvencionado por la Junta de Andalucía y el programa social europeo del 'Fondo+', cuyo montante es de 1.022.000 euros durante los próximos cuatro años y supondrá la contratación de once personas, habiéndose incorporado ya cuatro profesionales.

El objetivo de estos programas es que en diferentes ámbitos se ofrezcan las herramientas necesarias para que las personas con menos recursos puedan acceder al mercado de trabajo. Igualmente, ha aclarado que los propios programas ya establecen cuáles son las zonas de actuación de cada localidad, siendo en el caso de Ronda, las barriadas de la Dehesa y El Fuerte.

El trabajo ya ha comenzado con una primera fase de elaboración de un plan local de intervención, que se realizará hasta finales de junio, y estará compuesta por comisiones de trabajo donde se contará con colectivos implicados en la consecución de estos objetivos.

Una vez finalizado el plan, las asociaciones del tercer sector se implicarán también en este proyecto.

La concejal ha querido animar a todas las personas que ya hayan participado en este programa en anteriores ediciones o quieran hacerlo ahora, a formar parte de esta iniciativa que busca la inserción laboral de las personas más vulnerables.

Por último, la delegada de Derechos Sociales ha querido dar la bienvenida a las personas que compondrán el nuevo 'equipo Eracis', y a sus cuatro primeros integrantes.

Ronda

POLÍTICA Insta al equipo de Gobierno a que presente el proyecto definitivo

El PSOE exige al PP que explique por dónde irá el Vial Alternativo

ITINERARIO El portavoz socialista considera que la propuesta final podría suponer que los vecinos del Barrio tengan que dar un rodeo para ir al centro

M.O./RONDA | El portavoz del Grupo Municipal Socialista de Ronda, Francisco Cañestro, exigió este lunes al equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Ronda que explique que cuál va a ser el trazado del denominado Vial Alternativo que conectará la zona del Barrio de San Francisco, el Arenal y la Planilla con el centro de la ciudad y que muestre el proyecto definitivo después de que fuera rechazado el itinerario inicial.

En rueda de prensa, el portavoz socialista recordó que en el último Pleno municipal se aprobó el Plan de Movilidad Urbana Sostenible -al que el Grupo Municipal Socialista votó en contra-, e insistió, como ya hizo en la sesión plenaria, en que de las cinco opciones que se barajan para regular el tráfico en el Puente Nuevo, se ha elegido la quinta "que contempla el corte del Puente Nuevo en dirección norte, es decir, desde el Barrio de San Francisco hacia el centro de la ciudad, por tanto solo se va a dejar pasar el tráfico rodado en dirección sur".

En este sentido apuntó que "a partir de que se ponga en marcha este proyecto, que no sabemos si será en esta legislatura o en la siguiente, los vecinos del Barrio de San Francisco ya no van a poder



El portavoz socialista y otros integrantes del Grupo Municipal. PSOE

acceder al centro de Ronda en ningún momento".

Así, Cañestro instó al equipo de Gobierno y a la alcaldesa "a que explique a los vecinos del Barrio de San Francisco y a todos los rondeños por dónde va a ir ese Vial Alternativo, porque nos preocupa", puesto que se ha tenido de desear el itinerario inicial por el Arroyo de las Culebras, e incluso planteó la que entiende que podría ser la op-

ción elegida que, a su juicio, supondrá "un rodeo que van a tener que dar los vecinos del Barrio", mientras que por el Puente "en un minuto llegan al centro de la ciudad".

Finalmente, el portavoz socialista exigió a la alcaldesa que "nos enseñe de una vez por todas ese Vial Alternativo, el proyecto definitivo, y que los vecinos sepan que se les va a cortar el Puente y que el vial que les van a proponer les

hace dar un rodeo enorme por la ciudad".

Por parte del Partido Socialista, apuntó, "siempre se ha dicho lo mismo, regulación sí, corte no. Votaremos siempre en contra del corte del Puente Nuevo, hay alternativas para regular el tránsito de vehículos y peatones por este puente que no deben pasar en ningún momento por el corte del mismo", concluyó Francisco Cañestro.

JORNADA Este viernes en el Círculo de Artistas

Con Ronda impulsa una charla informativa sobre la endometriosis

RONDA | La coalición Con Ronda (Izquierda Unida, Podemos y MPA Con Ronda) ha organizado para la jornada de este viernes, 10 de mayo, una charla informativa sobre la endometriosis de la mano de la delegación de Málaga de la Asociación de Afectadas de Endometriosis.

La cita tendrá lugar en el Círculo de Artistas a las 19.00 horas, con la participación de representantes del colectivo que darán a conocer todos los detalles de esta llamada enfermedad "silenciosa" que afecta a más de 400.000 mujeres en Andalucía.

La portavoz de la coalición, Fran Sancho, ha querido poner en valor la labor de la asociación "que está luchando para dar a conocer esta enfermedad y para denunciar el desmantelamiento de la Junta de la unidad de endometriosis de Málaga, que está suponiendo un detrimento

importante de la calidad de vida de todas las afectadas".

Sancho ha lamentado que la Junta de Andalucía no esté aplicando los protocolos que se habían instaurado para tratar a estas pacientes, algo que está suponiendo "mayores problemas de salud". A modo de ejemplo, la portavoz ha recordado que la lista de espera para aquellas mujeres que necesitan operación por este motivo es de hasta 180 días, "lo que supone que haya que repetir varias veces las pruebas".

Por su parte, Anabé Godino, como representante de la asociación, ha querido insistir en la necesidad de "concienciar a todo el mundo sobre esta enfermedad, para que sepan que cuando la menstruación molesta o provoca dolores muy fuertes o sangrados abundantes, es porque puede haber algún problema detrás".



Presentación de la charla de este viernes. CON RONDA

COMARCA El Partido Socialista promueve que los municipios de la Serranía de Ronda aumen esfuerzos para frenar el daño en la zona

El PSOE pide medidas para paliar del despoblamiento

M.O./RONDA | El portavoz del Partido Socialista de Ronda, Francisco Cañestro, acompañado del secretario general y portavoz del PSOE en Gaucín, Juan Luis Corbacho, y del secretario general y portavoz en Alcalá del Valle, José Antonio Narváez, ha hecho referencia a la "exclusión bancaria" en la que se encuentran los municipios pequeños de la Serranía de Ronda y que, a su juicio, es uno de los motivos de la despoblación en el en-

torno de la comarca.

Además, Francisco Cañestro ha recordado el papel fundamental que juega la Fundación Unicaja Ronda, no solamente en la cabecera de comarca, sino en toda la Serranía, recordando que la institución "tiene un compromiso adquirido" desde el año 1991.

A juicio del portavoz socialista, algunas de las actividades promovidas por la institución "han ido desapareciendo, como los hogares del jubi-

lado" en municipios como Gaucín y otros de la comarca.

De ahí que inste a la Fundación a que mantenga una reunión con todas las corporaciones locales de los diferentes municipios serranos, para "hacer una valoración" de la situación para que "haga un plan de inversiones que repercuta en los municipios y pueblos de la comarca", convirtiéndose en "ese motor económico" que siempre ha sido para revertir la despoblación que están sufriendo.

Además, marcó como una prioridad que se presenten mociones al respecto en todos los municipios, como ya hiciera el Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Ronda.

Para el portavoz del PSOE en Gaucín "es fundamental que los 23 municipios aumen esfuerzos para frenar y paliar el daño que está causando el despoblamiento en la comarca".



El portavoz socialista con representantes de la comarca. PSOE

Ronda

ESCUELA DE ENFERMERÍA Se ha habilitado un aula de ocio y esparcimiento en el centro

Invierten 50.000 euros en labores de mantenimiento

EDUCACIÓN Además de las mejoras realizadas en el exterior y el interior del edificio, se ha adquirido nuevo mobiliario o equipos informáticos

M.Q./RONDA | El Ayuntamiento de Ronda ha invertido un total de 50.000 euros en actuaciones de mantenimiento y mejora de la Escuela de Enfermería, donde se están realizando trabajos en el interior y el exterior del edificio, además de la adquisición de mobiliario y materiales.

La delegada municipal de Educación, Alicia López, visitó el martes las instalaciones de la Escuela Universitaria de Enfermería 'Virgen de la Paz', adscrita a la Universidad de Málaga, para supervisar las diferentes actuaciones que se están realizando para mejorar el centro formativo de cara a un mejor servicio para la comunidad educativa.

Durante la visita, la concejal recordó que, desde este verano, se están realizando inversiones en la pintura exterior del edificio, se han renovado los equipos informáticos o se han iniciado obras de reparación, mantenimiento e impermeabilización de la cubierta. En estos momentos se está procediendo a pintar todas las dependencias interiores del centro, en sus dos plantas y en todas las aulas y oficinas.

López adelantó que se va a continuar con este mantenimiento adquiriendo mobiliario que se destinará a las au-



La delegada de Educación visitó el centro para comprobar el estado de los trabajos. M.Q.

Actualmente se están pintando todas las dependencias interiores del centro universitario

las de segundo y tercero, dando respuesta a la demanda del alumnado, que contará con mesas más amplias que harán más cómodo el desarrollo de la actividad diaria con una inversión de unos

15.000 euros. Igualmente se ha comprado un nuevo maniquí que ha tenido un coste de 4.000 euros y que servirá para las prácticas de los estudiantes de Enfermería.

Igualmente se ha habilitado un aula destinada a los momentos de ocio y esparcimiento de los estudiantes donde puedan hacer una parada en su horario lectivo.

Por último, también se ha cambiado las persianas de las cuatro aulas por valor de

2.000 euros. La inversión total desde este verano alcanza ya los 50.000 euros.

Con todo ello, explicó la concejal, no solo se está trabajando en el propio edificio y sus mejoras, sino también en otras cuestiones que han sido solicitadas por los usuarios de la escuela y se están adquiriendo para optimizar el trabajo de alumnos y profesores, a los que felicitó por su labor en este centro formativo de grado superior.

PROGRAMA Semana del Grupo Social ONCE

La ONCE muestra su labor social con dos actividades en Ronda

El martes celebrará "Oncercándonos" en el CEP de Ronda y el jueves una "Compra a ciegas" en dos comercios

M.Q./RONDA | La Agencia de la ONCE de Ronda desarrollará la semana próxima dos iniciativas que se enmarcan en el programa de actividades de la Semana del Grupo Social ONCE en Andalucía, Ceuta y Melilla, una exposición titulada 'Oncercándonos' y la actividad 'Compra a ciegas'.

Como explica el director de la ONCE en Ronda, Francisco Javier Gómez Molina, la finalidad es mostrar a la sociedad la labor social que realiza la entidad y los servicios que disfrutan sus afiliados.

De este modo, el martes 14 de mayo, a las diez de la mañana, se inaugurará en el Centro de Profesorado (Calle Lauría, 39) la exposición 'Oncercándonos', donde se mostrará diferente material de biblioteca y tiflotécnico, es decir, "material tecnológico accesible y adaptado para personas con discapacidad visual o ceguera total, como puede ser una línea braille, que transforma las letras que aparecen en la pantalla del ordenador en braille para que la persona invidente las pueda leer, un software que es un lector de pantalla, de tal manera que una persona con ceguera total pueda utilizar un ordenador manejando diferentes comandos y mediante

la lectura de la pantalla por voz", explica el director.

La exposición está dirigida fundamentalmente a alumnado de colegios e institutos "para que vean los diferentes materiales que podemos utilizar en nuestro día a día, desde un libro en braille, hasta una báscula donde una persona pueda a la hora de cocinar pesar los alimentos o algo tan sencillo para un termómetro para saber si tienes o no tienes fiebre", apunta Francisco Javier Gómez.

Además, la entidad ha diseñado para el jueves lo que se ha denominado 'Compra a ciegas', para lo que cuenta con la colaboración de Benetton y Supermercado Carrefour, una jornada a la que han sido invitados representantes de diferentes sectores de la sociedad y la política rondañesa. "La idea explica el director de la ONCE- es que la persona que participe utilice o bien un antifaz o bien unas gafas de simulación para hacer la compra. Irán acompañadas en todo momento de un TR, Técnico en Rehabilitación, que les dará una serie de instrucciones como hacer un pequeño recorrido con bastón, identificar monedas, acceder a los sitios", y de este modo sensibilizar a la sociedad de las dificultades que puede encontrar en su día a día una persona con discapacidad visual a la hora de hacer la compra, desde la distribución de los productos en una tienda, a los precios o las fechas de caducidad.

NUEVAS TECNOLOGÍAS A través de una aplicación móvil o una web el ciudadano podrá realizar numerosos trámites simplificando el acceso

El Ayuntamiento se acoge a la 'carpeta ciudadana'

RONDA | El delegado de Nuevas Tecnologías, Jorge Fernández, ha presentado la 'carpeta ciudadana', una herramienta que va a permitir hacer mucho más fácil conocer el estado de los diferentes trámites que solicitan los rondañeses al Ayuntamiento. Gracias a este nuevo servicio, ha explicado el concejal, se simplificarán todos los trámites que se tengan que realizar con administraciones como la local, algo que podrá hacerse desde una

aplicación móvil o una única página web y de una manera muy simple e intuitiva.

Fernández ha señalado que se trata de todo un hito en la apuesta del Gobierno local por una administración electrónica innovadora, dando un importante paso en la transformación digital que es posible gracias a una subvención de los fondos europeos de 48.000 euros. A través de esta 'carpeta ciudadana', se unifican numerosos servicios

que van más allá de los vinculados al Ayuntamiento, ya que también afecta a otros trámites como el DNI, el carnet de conducir, títulos universitarios, el padrón, el pasaporte, la tarjeta sanitaria e incluso el historial de empleo o de la Seguridad Social.

El delegado ha manifestado que se trata de un importante avance estratégico que se ha creado gracias a un gran trabajo de optimización y normalización de los procedi-

mientos municipales, con el objetivo de aportar una mayor eficiencia en la prestación de estos servicios a los ciudadanos y empresas. Además de reducir los trámites, también se consigue ahorrar tiempo a la hora de realizarlos, una mayor accesibilidad de los ciudadanos a sus expedientes. Solo habrá que descargarse la aplicación o acceder a la web y, en el apartado 'mis expedientes', seleccionar el Ayuntamiento de Ronda.



El delegado de Nuevas Tecnologías presentó esta herramienta. M.Q.

Ronda

ROMERÍA El recinto congrega a unas mil personas y doce carretas que participaron de la jornada festiva del domingo, unas 300 en la misa

Centenares de romeros acompañan a la Virgen de la Cabeza a su Ermita

MISAS SABATINAS La Virgen permanecerá allí durante todo el verano, hasta el último sábado de agosto. Las misas se celebrarán todos los sábados a las 21 horas

M.Q./RONDA | Cientos de personas acompañaron este domingo a la Real Hermandad de la Virgen de la Cabeza en su tradicional Romería desde la Iglesia de La Merced hasta la Ermita donde, como es habitual, permanecerá durante todo el verano.

Previamente, el sábado, se celebró el acto de traslado de la Virgen de la Cabeza desde la Colegiata de Santa María hasta la iglesia conventual, y el viernes se había realizado

la presentación de los niños y visita de escolares a la Virgen en el templo.

Tras el recorrido hasta la Ermita, se celebró la eucaristía y el rezo del Ángelus en la explanada que se encuentra junto al recinto.

Según los datos facilitados por el hermano mayor de la Virgen de la Cabeza, Rafael Ruiz, alrededor de mil personas se congregaron en el recinto el pasado domingo durante la jornada de Romería,

además de un total de doce carretas.

En la misa celebrada en la explanada de los Pinos hubo alrededor de 300 personas.

La Virgen de la Cabeza permanecerá en la Ermita hasta el último sábado de agosto, fecha en que se realizará el traslado de vuelta.

El 15 de junio comenzarán las misas sabatinas, que se celebrarán todos los sábados del verano a las nueve de la noche.



Varios momentos de la Romería hasta la Ermita de la Virgen de la Cabeza. AYO. RONDA



APP GRAN SENDA DE MÁLAGA

de realidad aumentada

Descarga la app



POINT

App basada en la REALIDAD AUMENTADA para guiar a los senderistas por la Gran Senda de Málaga (GR-249)



Ronda**CULTURA** La formación, compuesta por más de cincuenta músicos, acompañará este domingo a la Virgen de la Paz

La Banda Municipal estará en todas las procesiones de Gloria

ACOMPANIAMIENTO Tocarà tras los tronos y pasos de las corporaciones letíficas de Ronda

RONDA | La actividad de la Banda Municipal de Música se intensifica tras el pistoletazo al ciclo de procesiones de Gloria y Eucarísticas que protagonizaba la Virgen de la Cabeza en el traslado desde Santa María la Mayor al templo de la Merced, el pasado sábado 4 de mayo. Igualmente, la Banda Municipal de Ronda está ya preparada para afrontar el próximo compromiso tras el azul manto de Nuestra Señora de la Paz, alcaldesa perpetua y Patrona de Ronda, el próximo domingo 12 de mayo.

En la próxima semana, y concretamente, el viernes 24 de mayo, la advocación salesiana de María Auxiliadora, de gran peso devocional en Ronda, será la imagen a la que la Banda Municipal de Ronda acompañará musicalmente durante su recorrido.

El repertorio especialmente diseñado y seleccionado para el ciclo, se caracterizará por aunar marchas procesionales clásicas de autores como Pedro Morales, Pedro Braña,

**Los integrantes de la Banda Municipal de Música de Ronda.** BANDA DE MÚSICA

Antonio Pantión, Emilio Cebrián, Manuel López Farfán o Germán Álvarez Beigbeder con otras de reciente factura y autores contemporáneos como Jesús Joaquín Espinosa de los Monteros, Daniel Albarán, Cristóbal López Gándara,

David Hurtado o Antonio Moreno Pozo.

Especial relevancia toma la participación de la formación en la procesión del Corpus Christi, ya en el mes de junio y para el que se ha programado un repertorio eminentemente

eucarístico.

El ciclo trae además otras novedades como la celebración de un «Concierto de vísperas», dedicado a Nuestra Señora de la Paz por la propia Banda Municipal de Ronda, bajo la dirección de su titular,

Jaime Merodio.

Especialmente reseñable es el estreno en el mismo de «La eterna Paz», marcha procesional dedicada a la excelsa Patrona y escrita por Fernando Calahorra Carrasco, percussionista formado en la Banda Municipal de Ronda. En la actualidad es estudiante de Percusión en el Conservatorio Superior de Música de Málaga. El concierto tendrá lugar este sábado 11 de mayo a las 20.30 horas en la plaza Beato Diego José de Cádiz, a las mismas puertas del santuario de la Patrona. La Banda Municipal invita a todos los rondes que así lo deseen a poder disfrutar de este concierto dedicado a la Patrona y a la Ciudad de Ronda.

El ciclo de procesiones de Gloria de la ciudad y en las que sonará la Banda Municipal de Ronda se dará por finalizado el próximo 28 de septiembre, cerrando el cortejo de la Virgen de la Aurora, para lo cual ya se ha formalizado el pertinente acuerdo.

BLANCA PALOMA

El Rocío inicia el camino hacia la Aldea este domingo a las seis

M.Q./RONDA | La Hermandad del Rocío de Ronda se encuentra ya preparada para realizar la salida hacia la Aldea del Rocío el próximo domingo 12 de mayo. La Hermandad tiene prevista su salida a las seis de la tarde desde la Iglesia de Santa María de la Encarnación la Mayor.

Tras su paso por la Plaza de la Duquesa de Parcent, donde se realizará la oración ante las Hermandades de la Cruz, el recorrido continuará por Armiñán, San Juan de Letrán, Santuario de la Paz (18.30 horas), San Juan de Letrán, Armiñán, Plaza de España, Virgen de la Paz, Plaza de la Merced, calle Jerez con parada en el monumento a la Virgen del Rocío sobre las 20 horas, Plaza Pruna, Sevilla, Virgen de Lourdes, y visita a la Hermandad e la Pollinica en la Iglesia de San Antonio de Padua (20.30 horas).

Durante el recorrido, la hermandad irá acompañada por el tamborilero Juan Antonio Rodríguez García.

La presentación ante la Blanca Paloma está prevista el viernes 17 de mayo.

EL FUERTE

I Torneo de Pádel 'Ronda con la Paz'

RONDA | La Hermandad de Nuestra Señora de la Paz celebrará los días 17, 18 y 19 de mayo el I Torneo de Pádel 'Ronda con la Paz' en el Polideportivo El Fuerte. Las inscripciones se pueden hacer a través de Pádel Manager PadelManager.

**HERMANDAD DE LAS ANGIUSTIAS**

CRUCES DE MAYO. La Hermandad de las Angustias celebró el pasado sábado la edición XXXVII de sus tradicionales Cruces de Mayo en la Plaza de los Descalzos con una altísima participación de niños y jóvenes que elaboraron sus tronos y pasos en torno a la festividad, así como la presencia de las juventudes cofrades de las distintas hermandades. CEDIDA

VIRGEN DE LA PAZ Salida procesional

La Patrona saldrá de su Santuario a las once

M.Q./RONDA | Nuestra Señora de la Paz Coronada, Patrona de Ronda, saldrá en procesión este domingo a las 11 de la mañana desde el Santuario de Nuestra Señora de la Paz para recorrer las calles de la ciudad. La hermandad partirá desde el Santuario y continuará por Plaza Beato Diego José de Cádiz, San Juan de Letrán, San Juan de Dios de Córdoba, Armiñán, Puente Nuevo, Plaza de España, Rosario, Ermita, Los Vicentes, Plaza Carmen Abela, Sevilla, Soubirón, Virgen de la Paz, Plaza de España, Puente Nuevo, Armiñán, Plaza de San Juan de Dios de Córdoba, San Juan de Letrán, Plaza Beato Diego José de Cádiz y Santuario.

El paso del Beato Fray Die-

go José de Cádiz irá acompañado por la Agrupación Musical Nuestra Señora de Valme de Dos Hermanas, mientras que el trono de Nuestra Señora de la Paz Coronada lo hará por la Banda Municipal de Música de Ronda.



CULTURA El Santo Entierro organiza este concierto solidario dentro de su 450 aniversario

‘Música para el Espíritu’ por ‘El Buen Samaritano’

17 DE MAYO Actuarán los profesores del Conservatorio Profesional de Música ‘Ramón Corrales’ y todo lo recaudado irá destinado a la asociación

RONDA | La Hermandad del Santo Entierro ha presentado otro de los actos enmarcados en la programación de actividades que conmemora el 450 aniversario de su fundación. Se trata de un concierto que tendrá carácter solidario y contará con la colaboración de la Delegación Municipal de Cultura y del Conservatorio Profesional de Música ‘Ramón Corrales’, cuyos profesores serán los artistas que participen en el recital.

La concejal de Cultura, Rebeca Muñoz, ha explicado que el espectáculo se llama ‘Música para el espíritu’ y contará con la música de todo el profesorado del conservatorio rondeño. Todo lo recaudado se destinará a la asociación ‘El Buen Samaritano’ y el precio de las entradas, ya a la venta, será de 10 euros. La cita será el 17 de mayo, a las 20.30 horas, en el Teatro Municipal ‘Vicente Espinel’.

El hermano mayor de la Hermandad del Santo Entierro, Miguel Becerra, ha destacado que, dentro de la acción social que se realiza cada año, se ha querido organizar este concierto con el añadido de realizarse en un año tan especial para ellos. Ha querido resaltar el trabajo de ‘El Buen Samaritano’, en ayudar a las familias que tienen me-



Presentación del concierto organizado por la Hermandad del Santo Entierro. R.S.

nos recursos.

Las entradas se pueden conseguir en la web www.giglon.com, donde se podrán reservar los asientos, aunque también colaborar a través de un ‘fila cero’, para quienes quieran colaborar pero no puedan asistir al evento.

Margarita Pavía, directora del Conservatorio Profesional de Ronda, ha asegurado que

poder participar en esta actividad solidaria es un placer y se podrá disfrutar de una gran variedad de estilos y de obras interpretadas por los profesores del centro formativo que no han dudado en colaborar en esta iniciativa. Además, ha informado de que en el cartel del concierto hay un código QR donde se podrán encontrar las piezas del programa.

Desde ‘El Buen Samaritano’, su responsable, Juan Luis de la Rosa, se ha mostrado muy agradecido por el gesto de la Hermandad del Santo Entierro que, ha añadido, colabora muy estrechamente con este colectivo solidario. Ha invitado a todos a que no se pierdan este espectáculo musical, agradeciendo también el apoyo del conservatorio y sus profesores.

PEÑA FLAMENCA Este viernes, nueva sesión

El Concurso rondeño ‘Aniya la Gitana’ alcanza su ecuador

RONDA | El Concurso Internacional de Cante y Baile ‘Aniya la Gitana’ de Ronda pasó el viernes su ecuador demostrando que sigue siendo uno de los más serios eventos del flamenco en Andalucía. La Peña Flamenca de Ronda ‘Tobalo, Fernanda y Bernarda’ acogió otra eliminatoria.

La noche empezó con un fantástico espectáculo de baile en la que actuó en primer lugar la bailaora nacida en Nantes (Francia) Helena Grizard Cueto acompañada de un estupendo elenco de artistas como Ana Fernández al cante, la estupenda guitarrista Carmen García y el compás de Antonio Amaya.

Los otros dos bailes, los ofreció el jienense Javier Valero Muñoz, con Jesule de Utrera al cante, el toque de Mario Moraga Pérez y el compás de Ana Ojeda.

Al cante salió a las tablas en primer lugar Inmaculada López Cruz de Benamejí; y Juan Francisco Morán Reyes.

Ambos acompañados de la guitarra de Fernando Rodríguez Delgado

Tras el segundo pase del baile, les tocó las actuaciones a los cantes del ecijano (Sevilla) Manuel Jiménez Heredia. Cerrando esta espectacular noche Juan Vélez Campos de Manilva (Málaga). Estos acompañados del toque de Agustín de la Fuente.

La próxima eliminatoria de este Concurso, la quinta, se celebrará este viernes 10 de mayo a las 21:30 horas. Actuarán al cante Rosi Campos, de Málaga; José Antonio Romero Pérez (el Perrito) de Cádiz; Juan José Garrido Rodríguez de Granada, y Francisco Páez García, de Pedrera, con el guitarrista Niño Martín. Al baile estarán Rubén García Martínez de Albacete, al cante, Andrés Fernández, a la guitarra, Cristian Cabello, y Paulina Galopín Méndes, de Francia. Al cante, Anselmo Rodríguez y Carlos Lobo, a la guitarra, Javier Cuadrao.



Una de las actuaciones de la última eliminatoria. PEZZI

TU PERIÓDICO
Ronda
Información
‘GRATIS’



Date de alta



ALTA

+

NOMBRE DE LA LOCALIDAD

al 613 095 924

IV Centenario Vicente Espinel

Los estudiantes

“A las personas convertidas en autoridad, tenemos obligación de tratarlos con respeto y cortesía”

por **Isidro García Cigüenza** | Pedagogía Andariega

Este texto que traemos hoy a la palestra viene a ser uno de los más bellos del libro que nos dejara Vicente Espinel “Vida del Escudero Marcos de Obregón”. De los méritos literarios de Cervantes y su Quijote podrá decirse lo que se quiera, pero cuando uno lee lo que viene a continuación aprecia enseguida el valor y la validez de lo que nos dejara escrito el insigne rondeño.

Es verdad que hoy nuestros estudiantes no pasan frío, ni hambre como sufrió nuestro protagonista. Sin embargo hay personas que le quitan valor al esfuerzo académico que realizan nuestros niños y jóvenes de hoy, sometidos como están desde su más tierna infancia a la tiranía de un sistema académico que impone contenidos, criterios, evaluaciones y títulos que, la mayoría de las veces, apenas sirven de nada.

Desde la Pedagogía Andariega (Walking Pedagogy, para los amigos de anglicismos), pretendemos dar relevancia a los saberes que interesan, a la movilidad imprescindible, a la sabiduría de los que conocen su oficio, así como a las entretelas de sus conocimientos y destrezas.

Los humanos estamos dotados de aparatos circulatorio, locomotor, excretor y sensoriales... Y en consecuencia me pregunto: ¿A qué condenar a nuestros jóvenes alumnos a permanecer encerrados en aulas que son jaulas con la única “ventana” al mundo que nos ofrecen los libros de texto, los Windows y Tutoriales de Internet al uso?

Si los trabajos y penurias que pasan los estudiantes no se padecieran en tan buena edad como les coge, no habría manera de sufrir tantas miserias e incomodidades como sufren; pero al ser una edad tan libre de preocupaciones, viene a resultar que de la amargura se hace gusto y risa de la necesidad. Y así, con la esperanza del premio y el paso del tiempo, el entendimiento se va enriqueciendo y todo se vuelve más soportable.

No hay nadie que en los primeros años de universitario no se ilusione con grandes proyectos, pero en empezando a padecer la falta de dinero, ya por la tardanza de los arrieros con el dinero, o del olvido de los padres y parientes, muchos se desaniman, especialmente aquellos que por ser pobres no tienen quien les aporte lo necesario para poder sobrevivir. Así, la falta de medios económicos, el carecer de libros, la necesidad de ropa, unido a la poca estimación que se tiene de sí mismo, tiene a muchos y grandes genios acobardados y hasta aburridos. De mí puedo decir que mi nerviosismo, junto con la poca ayuda que tuve, me quebraron las fuerzas de la voluntad para estudiar tan-

to como hubiera querido.

Luego ocurre que, en estas edades de crecer, nunca se harta uno de comer. Me acuerdo que, después de haberme zampado mi correspondiente ración en la casa de pupilos de Gálvez donde paraba, me comí seis pasteles grandes de una sola sentada.

Vivíamos juntos por aquella época cuatro compañeros y yo por el barrio de San Vicente, con tanta necesidad, que el menos fallo de dinero era yo por estar dando lecciones de canto, aunque hay que decir que estaban tan mal pagadas, que más que “pagadas” eran “dadas”. Lo único que nos consolaba era comprobar que había otros que lo pasaban aún peor que nosotros.

Nos encontrábamos una noche, entre otras muchas, medio desesperados, necesitados de dinero y de paciencia, sin cenar, sin luz para alumbrarnos, sin leña para calentarnos y haciendo un frío tan grande que si tirabas un jarro de agua a la calle, ésta se convertía en hielo al momento. Salí yo de la casa y me acerqué al domicilio de ciertos alumnos míos donde me dieron como pago a mis lecciones un par de huevos y un panecillo; a reglón seguido, me volví muy contento a la casa donde hallé a mis compañeros muertos de hambre y temblando de frío, hasta el punto que no se atrevían a remover el brasero por no acabar con el poco rescoldo que quedaba. Les enseñé lo que traía y salieron ellos enseguida a buscar unas ramitas con que aumentar la candela. Volvieron muy contentos con un leño muy largo que colocamos de inmediato encima del poco rescoldo que quedaba. Nos pusimos a soplar los tres a la vez, intentando así avivar el fuego, pero el fuego no se encendía ni a la de tres. Volvimos a soplar de nuevo, pero lo único que conseguimos fue llenar toda la habitación de un humo apestoso.

Eché un papel en el brasero para que iluminara el aposento y enseguida descubrimos que el leño no era tal, sino el zancarrón de la pata de un mulo, totalmente descarnado. Y tanto ascotimos al verlo que si antes no cenamos por no tener qué, ahora tampoco lo hicimos por las náuseas y vómitos que nos entraron, que hubo uno de nosotros que de tantas fuerzas que hizo llegó a echar sangre por la boca, y el que lo trajo, hasta quería cortarse



la mano de pura repugnancia.

Pero no paró aquí nuestra mala fortuna ya que, aquella misma noche, estando en la puerta de la calle por no poder aguantar el mal olor que desprendía el leño mular, acertó a pasar por allí el Corregidor de la ciudad, don Enrique de Bolaños, máxima autoridad en ella. Al vernos allí parados, nos preguntó:

-¿Qué están haciendo ahí?

Yo me quité el sombrero, me descubrí el rostro y haciendo una reverencia le respondí:

-Somos estudiantes a los que nuestra propia casa nos ha echado a la calle.

Mis compañeros permanecieron con sus sombreros puestos y sin hacer la obligada cortesía a la justicia.

Se indignó el Corregidor al apreciar en ellos aquel comportamiento tan irrespetuoso y, al momento, ordenó a sus auxiliares:

-Llevad presos a esos desvergonzados.

Ellos, como ignorantes, dijeron:

-Si nos llevan presos nos tendrán que soltar de inmediato porque nosotros sólo obedecemos a las autoridades de la propia Universidad.

Y en asíndolos, se los llevaron por la calle de Santa Ana abajo. Yo, con la mayor humildad que pude, le dije al Alcalde:

-Suplico a vuesa merced se sirva de no llevar a la cárcel a estos miserables, que si

vuesa merced supiese cómo están, no los culparía.

-Mi obligación es ver la manera -dijo el Corregidor- de enseñar buenas maneras a algunos estudiantes.

-A esos -dije yo-, con darles de cenar y quitarles el frío los volverá más educados que a un indio mejicano.

Y viendo que me escuchaba de buena gana, le conté lo pasado con los huevos y la humareda que provocamos con el hueso del animal. Se rió tanto de la historietita que, a costa del precio de unas espadas que había requisado a ciertos estudiantes vagabundos, nos llenó el estómago de pasteles, carne y vino.

Por mi parte, y una vez solos, les dije a mis compañeros:

-Amigos, qué mal os portasteis delante del Corregidor.

-¿Por qué? -me preguntaron ellos-. ¿Es acaso nuestro superior?

-Porque a las personas convertidas en autoridad, -respondí yo- sean o no nuestros superiores, tenemos obligación de tratarlos con respeto y cortesía; y no sólo a éstos sino a todos los mandatarios, maestros de oficios o nobles, porque, siendo educados y humildes, nos ganaremos su confianza y, de lo contrario, los tendremos enfrente como a enemigos. Es una equivocación querer comparar nuestras fuerzas con las suyas e intentar ponernos a mal con quien sabemos, de seguro, nos puede ganar.

En esta vida de estudiante pasé tres o cuatro años, gracias a una beca que me concedieron para residir en el colegio de San Pelayo. Y me hubiera aprovechado de aquella gran oportunidad para seguir estudiando si no hubiese sido porque en aquel momento recibí una carta de mis padres diciéndome que tenía la obligación de ir a tomar posesión de una donación o capellanía que un pariente suyo de Ronda quería hacerme. ■



Ronda Comarca

CARTAJIMA Se darán a conocer el próximo jueves en el Ayuntamiento

Ultimados los itinerarios contra la despoblación rural

INICIATIVAS El objetivo principal es fomentar la inclusión activa de las personas que viven en la zona promoviendo la igualdad de oportunidades

COMARCA | El próximo jueves 23 de mayo a las 10 de la mañana el CDR Montaña y Desarrollo presentará en el Ayuntamiento de Cartajima el proyecto "Itinerarios Integrales Contra la Despoblación Rural e Inclusión Social", una propuesta enmarcada en el programa estatal Fondo Social Europeo Plus (FSE+) de inclusión social, garantía infantil y lucha contra la pobreza, e impulsada por COCEDER.

Desde el CDR Montaña y Desarrollo se ha explicado que el objetivo principal del proyecto es fomentar la inclusión activa de las personas que viven en la zona, promoviendo la igualdad de oportunidades, la no discriminación y la participación activa en la sociedad. Además, se busca mejorar la empleabilidad de la población, especialmente de los grupos más desfavorecidos.

Los Itinerarios Integrales son programas personalizados que se adaptan a las necesidades de cada participante.



La semana próxima se dará a conocer el contenido del proyecto. R.S.

De esta manera, se ofrecen distintos recursos, herramientas y asesoramiento en lo referente a orientación laboral, acceso a recursos comunitarios, apoyo a la infancia, mejora de la empleabilidad y competencias profesionales, orientación para la for-

mación, ampliación de la red de contactos o apoyo en caso de interés en el autoempleo.

Desde el CDR Montaña y Desarrollo se ha indicado que los Itinerarios Integrales son gratuitos y están cofinanciados por la Unión Europea y la Junta de Andalucía, y enmar-

cados en los programas de interés general, con cargo a la asignación tributaria del 0,7% del IRPF.

La presentación de "Itinerarios Integrales Contra la Despoblación Rural e Inclusión Social" también se llevará a cabo en otros municipios.

GENALGUACIL Se darán a conocer el día 27

Un centenar de propuestas en los Encuentros de Arte

GENALGUACIL | Genalguacil Pueblo Museo continúa preparándose para su XVII Encuentros de Arte que tendrá lugar este verano, siguiendo con su carácter bienal, del 1 al 15 de agosto. Una vez cerrado el plazo de inscripciones la organización ha contabilizado para esta edición un total de 98 propuestas procedentes de 17 países. Un jurado profesional será el encargado de determinar cuáles serán los proyectos ganadores que se desarrollarán en el municipio. El fallo se dará a conocer el lunes 27 de mayo.

Junto a España, han llegado inscripciones desde Alemania, Bangladesh, Senegal, Argentina, Polonia, Francia,

Perú, Brasil, Italia, Países Bajos, Uruguay, Reino Unido, Irlanda, Portugal, Hungría y EEUU. Cabe destacar que el número de artistas es superior al de iniciativas presentadas ya que tres de las mismas son de carácter colectivo. Estos datos denotan la importancia de la cita cultural que se ha convertido en un referente nacional e internacional con el paso de los años. Este año, además, se cumple el 30 aniversario del proyecto Genalguacil Pueblo Museo que nació precisamente en 1994 con los Encuentros de Arte por lo que se vivirá una edición especial con una programación destinada para la ocasión.



Genalguacil celebrará su Encuentro de Arte en agosto.

Breves

SERRANÍA Ruta de transporte a demanda

COMARCA | Una nueva ruta de transporte a demanda atenderá a las zonas rurales de la Serranía de Ronda. El servicio conecta Pujerra e Igualeja con Ronda. La ruta opera en días laborables y ha entrado en servicio a finales de abril y se integra dentro del programa Andalucía Rural Conectada, que atiende en su mayor parte a poblaciones de menos de 5.000 habitantes que carecían de un servicio de transporte público de garantía.

DIPUTACIÓN Festival de Narración Oral

COMARCA | La Diputación celebrará este verano el I Festival Itinerante de Narración Oral. Arrancará el 19 de julio en la Biblioteca Cánovas del Castillo de la Diputación y recorrerá hasta agosto Yunquera, Parauta, Faraján y El Borge con tres días en cada municipio. Tendrá lugar en plazas, castillos y rincones singulares, que se convertirán en espacios de encuentro intergeneracional para mantener viva la memoria colectiva de los municipios malagueños a través de los cuentos al tiempo que se pone en valor su patrimonio histórico. Así lo ha dado a conocer el diputado de Cultura, Manuel López Mestanza, junto a Alicia Acosta y Diego Magdaleno, dos de los narradores participantes en este festival que también contará con Sandra Araguás, Pablo Albo, Victoria Siedleki, y Yoshi Hiok, entre otros.



JUBRIQUE En marcha la singular Fiesta de Máscaras hasta mañana

JUBRIQUE | Jubrique celebra hasta mañana uno de los festejos más originales de la provincia a lo largo del año, su singular Fiesta de Máscaras. Esta celebración está muy arraigada entre los jubriqueños, que se echan a las calles del pueblo ataviados con ropajes, disfraces y harapos.

FARAJÁN Buena acogida al Aula de Música

FARAJÁN | Tres meses después de su puesta en marcha, el aula de música de Faraján es una iniciativa que empieza a consolidarse en el municipio con la participación de cerca de una treintena de vecinos de todas las edades. El aula de música es una propuesta formativa y cultural.

CARTAJIMA Taller de prevención de drogodependencia

CARTAJIMA | El próximo viernes 17 de mayo Cartajima acogerá un taller de prevención de drogodependencias y otras conductas adictivas. El taller será impartido por integrantes de la Asociación de Drogodependencias de la Comarca de Ronda y tendrá lugar a las 10 de la mañana dirigido a las familias de la localidad y a las 12 en el CPR Alto Genal.

JUBRIQUE Nueva fase del futuro parque de ocio

JUBRIQUE | El Ayuntamiento de Jubrique ha iniciado la quinta fase de construcción del parque de ocio y deporte, unas instalaciones situadas en la zona alta de localidad, entre la piscina municipal y la pista polideportiva. Tras los trabajos realizados en la anterior fase del proyecto, que consistieron en la construcción de un muro, el acondicionamiento del terreno y el acceso al espacio superior del recinto, en esta ocasión los trabajos están dirigidos a la pavimentación de la zona, la sustitución del vallado lateral y a la conexión del parque de ocio con la pista polideportiva a través de un camino. De igual modo, se procederá a la plantación de una decena de árboles y a la instalación de alumbrado, fuentes y barba-coas, con lo que quedará finalizada el área recreativa del parque de ocio.

DEPORTES**PRUEBA** La ciudad de Ronda acoge la salida y llegada de una prueba que discurre por varios municipios de las provincias de Málaga y Cádiz

Unos 9.000 deportistas participan este fin de semana en los 101 km de La Legión

PARTICIPANTES Una edición más la prueba cuenta con deportistas de diversos puntos del mundo **ORGANIZACIÓN** Más de 900 damas y caballeros legionarios y más de 300 voluntarios

M.Q./RONDA | Ronda y el resto de la comarca se encuentran preparadas ya para la espera de la celebración de la XXIV edición de la prueba deportiva '101 KM 24 horas La Legión' este fin de semana.

La prueba, que tendrá lugar entre los días 10 y 12 de mayo, consta de 101 kilómetros a realizar en 24 horas por la Serranía de Ronda, en los términos provinciales de Málaga y Cádiz. Un recorrido que puede completarse andando, corriendo o en bicicleta en un tiempo de 24 horas para las modalidades de marcha y equipos y 12 horas para bicicleta de montaña.

Alrededor de 9.000 deportistas de toda España y de otros países, de hasta 14 nacionalidades, se darán cita en la Serranía para participar en esta prueba, que tiene salida y llegada en Ronda, cabecera de la comarca.

Esta carrera - que ha recibido diversos galardones - se desarrolla anualmente desde 1995 con la excepción de aquellos años en los que la participación de la unidad en misiones internacionales no lo permitió (Kosovo, en 2001; Irak, en 2004 y Afganistán, en 2010), debido a la pandemia, en 2020 y 2021 y el año pasado (Líbano 2023).

Las modalidades que se or-

ganizan son: marchador a pie individual y por equipos (24 horas) y bicicleta de montaña (12 horas). La salida de las bicicletas será a las 8.45 del sábado día 10 y a las 9.30 de los que vayan a pie.

Recorrido

Este año se mantiene el mismo recorrido de la última edición, que se modificó para aumentar la belleza del itinerario y asumir el incremento de plazas. El itinerario será algo distinto para marchadores y ciclistas, aunque se mantiene la mayor parte del itinerario en común, transcurriendo por sendas y caminos de la Serranía de Ronda, atravesando Ronda, Arriate, Setenil de las Bodegas, Alcalá del Valle, Montejaque y Benaolán con salida y llegada en la ciudad de Ronda.

Todo este recorrido se encuentra balizado de día y de noche, para evitar que nadie pueda extraviarse y todos los puntos conflictivos cuentan con legionarios que además de señalizar la prueba comunican a la organización cualquier incidencia que pueda tener un participante. Para el jalonamiento del itinerario y como medida de seguridad para el cruce de carreteras, se cuenta con el apoyo de la Guardia Civil de Tráfico de las



La última vez que se celebró fue en 2022, ya que en 2023 La Legión estaba en misión en Líbano. LA LEGIÓN

provincias de Cádiz y Málaga y de las Policías Locales de los municipios de la Serranía por los que discurre la prueba.

El recorrido se controla mediante un chip, colocado en el dorsal que lleva cada participante y un documento que portan igualmente todos, denominado 'pasaporte legionario', en el cual además de

reflejarse información de interés, se dispone de una hoja en la que se van estampando sellos en los diferentes controles 'sorpresa'. En la organización se cuenta con 900 legionarios hombres y mujeres, 10 médicos y enfermeros, 150 estudiantes voluntarios de fisioterapia y podología, 150 voluntarios de Protección Ci-

vil, Guardia Civil, Policía Nacional y Policías.

Carrera infantil

La carrera infantil, que este año seguirá contando con 1.200 participantes, consiste en una carrera no competitiva de 3 kilómetros que recorre parte del recorrido de los 101, y que tiene la finalidad de in-

Los orígenes**Desde 1995 por el 75º Aniversario**

La prueba surgió en el año 1995 como parte de los actos de conmemoración del 75º Aniversario de la Fundación de la Legión y con el objetivo de acercar un poco más La Legión a la población civil a través de una prueba deportiva de dureza extrema. Así, se convirtió en una de las primeras carreras de ultra fondo nacionales, pues, con la carrera, la organización se limitaba a dar la oportunidad al personal civil de participar en una de las marchas rápidas realizadas por las Compañías de La Legión por la Serranía de Ronda. La primera edición se organizó en diciembre con un recorrido de Ronda a Marbella y la participación de algo más de 400 marchadores y ciclistas civiles y militares. A partir de la segunda edición se cambió el recorrido, pasando por distintos pueblos de las provincias de Cádiz y Málaga, y se modificó la fecha al segundo fin de semana de

culcar a los niños y jóvenes el amor por el deporte, y en particular, por este tipo de pruebas. Al finalizar, los participantes recibirán una bolsa con diversos regalos, refrescos, una camiseta y una medalla conmemorativa.

Todo un despliegue de logística

RONDA.M.Q. | El apoyo logístico que la organización presta a los participantes tiene por objeto proporcionarles todo aquello que precisen para realizar la prueba con las debidas garantías de seguridad y eficacia. En cuanto al transporte, la organización dispondrá de 34 camiones, 25 vehículos ligeros todo terreno del ET, más otros tantos de Protección Civil, 6 motos todo terreno, 3 camiones aljibe para suministro de agua y 2 autobuses. Entre los materiales

habrá 55 tiendas de campaña, 220 mesas, 12 grupos electrónicos y 10 remolques aljibe.

En cuanto al alojamiento, la organización, con el apoyo del Ayuntamiento de Ronda, pone a disposición de los participantes civiles el Polideportivo Municipal, desde el día antes de la prueba hasta el día de finalización de la misma, con servicios de vigilancia de bicicletas y de efectivos personales (El Fuerte), y para los participantes militares Polideportivo La Dehesa.

En el recorrido se establecen puntos de avituallamiento cada cinco km para los marchadores y entre diez y quince km para los ciclistas. En ellos hay bebidas (isotónicas, agua, refrescos), fruta, verdura, frutos secos, barras energéticas, geles de hidratos de carbono, diversos tipos de pastelitos..., y café y caldo caliente. Además, en cuatro de estos puntos se pueden realizar comidas (en frío en los km 20 y 50 y en caliente en el km 70 y en la meta).

Asistencia sanitaria en la prueba

RONDA.M.Q. | El participante se hace responsable de cumplir las condiciones sanitarias. En esta edición ya se ha contactado con el Centro Andaluz de Medicina del Deporte de la Junta de Andalucía, que colabora ofreciendo reconocimientos médicos voluntarios y no vinculantes a los participantes que así lo soliciten, previamente a la realización de la carrera.

Este año, se exigirá a los marchadores y equipos la presentación de un reconoci-

miento médico que garantice que los participantes se encuentran en las debidas condiciones de salud para enfrentarse a la prueba. La asistencia en la prueba está basada en la sanidad militar y apoyada por medios civiles a lo largo del itinerario. Todos estos medios están coordinados por el Jefe de los Servicios Médicos de la carrera.

La estructura sanitaria es la siguiente: equipos médicos en los puntos más importantes de la prueba sobre instala-

ciones fijas, y ambulancias distribuidas por el itinerario.

Además, se cuenta con la colaboración de alumnos de las escuelas de Podología, Enfermería y Fisioterapia de las universidades de Sevilla y Málaga. Entre los medios sanitarios habrá 4 puestos de socorro, 6 ambulancias SVB+2 SVA, 4 UVI móviles. Para casos de gravedad que requieran de ingreso hospitalario, la organización dispone de un equipo de enlace con el Hospital de la Serranía de Ronda.

Ronda Deportes

FÚTBOL La ida de la eliminatoria ante el FC Marbellí se disputará este domingo en las instalaciones deportivas de El Fuerte

Llegó la hora de la verdad y de los sueños del CD Ronda

El partido se disputará a las 18.30 horas con entradas gratis para residentes de Ronda y de la Serranía

M.Q./RONDA | Llegó la hora de la verdad para el CD Ronda, pero también la de hacer sus sueños realidad. Este domingo, a las 18.30 horas, en las instalaciones deportivas de El Fuerte, disputará el partido de ida de la eliminatoria de ascenso a División de Honor frente al todopoderoso FC Marbellí. El club ha elegido este terreno de juego para elevar la presión sobre el rival y, además, ha ofrecido entradas gratis para todos los residen-

tes de Ronda y la Serranía que quieran acudir a apoyar al equipo, en el colofón a una temporada sensacional en la que han ido remontando poco a poco hasta colarse entre los puestos de playoff con derecho a disputar el ascenso de categoría.

El entrenador del CD Ronda ha resaltado que estamos ante "un gran equipo", pero tampoco están dispuestos a ponerles las cosas fáciles, de ahí que hayan optado por dis-



Imagen del cartel con el que se está promocionando la asistencia al encuentro del domingo ante el FC Marbellí. CD RONDA

putar el encuentro "en un campo más pequeñito y más cerca de los rondeños, en el centro, ya que podemos tener un bonito ambiente, por lo que podemos acertar en ese sentido".

Eso sí, es consciente de que

"después el fútbol tiene sus cosas" y por mucho que el ambiente y las condiciones puedan jugar en favor del conjunto rondeño, todo dependerá del desarrollo del juego".

El equipo está muy ilusio-

nado con la disputa de esta eliminatoria, y pese a que es consciente de la dificultad que entraña medirse a un rival más poderoso y que ha realizado una temporada casi perfecta, son 180 minutos en los que puede pasar de todo.

La clave pasa por conseguir un resultado positivo este domingo y para ello esperan contar con el respaldo de los aficionados, junto a los que quieren celebrar un nuevo triunfo tras una campaña más que notable.

AJEDREZ Copa de Málaga por equipos

Presentación del Torneo de Ajedrez en Arriate

El Club Chaturanga ha conseguido que esta competición se celebre por primera vez en Arriate

RONDA | Arriate acogerá el 12 de mayo la Copa de Málaga por equipos de Ajedrez, tanto infantil como absoluta, una de las competiciones más importantes que hay en la provincia, según resalta desde el Club Chaturanga, Rafael Becerra Melgar.

"Normalmente se hace en la costa, y para nosotros es un orgullo poder traer esta copa a Arriate. Tenemos muchas ganas de acogerla y que la gente nos conozca. Nos pedían que ofreciéramos alguna cosa aparte para los acompa-

ñantes y desde el Ayuntamiento han preparado un par de rutas, una urbana para que conozcan todos los puntos de interés que tiene el municipio, y otra por el entorno natural".

Becerra ha agradecido el gran trabajo de colaboración del Ayuntamiento de Arriate. También a la Federación Malagueña de Ajedrez por la apuesta de celebrar el evento en Arriate, en un municipio de interior.

La Copa Provincial por Equipos, tanto absoluta como infantil reúne cada año a clubes de toda la provincia, y tanto desde el Club Chaturanga como desde el Ayuntamiento llevaban varios años ofreciéndose para organizar la Copa de la Diputación por equipos, "y por fin hemos conseguido el objetivo".

GIMNASIA RÍTMICA Torneo Nacional Purpurina



EXCELENTE PAPEL DE LAS GIMNASTAS DEL CLUB AGRA RONDA. El Club Agrá Ronda participó el pasado fin de semana en el Torneo Nacional Purpurina, donde en la jornada de mañana se alzaron con medalla de oro las gimnastas Zaira Guerrero -en categoría Infantil Base- y Lucía Alcalá. Día muy completo con muchos logros y aprendizajes. "La realidad es que es muy cierto lo de que a veces se gana y otras se aprende", apunta el club desde su perfil de Instagram.

INICIATIVA Fundación Unicaja promueve la instalación de 200 cajas nido en la provincia de Málaga

Protección de la biodiversidad

PROYECTO Alumnado del Colegio Fundación Unicaja Juan de la Rosa de Ronda participa en el inicio de este programa de educación ambiental de la institución

RONDA | Fundación Unicaja instalará 200 cajas nido en la provincia de Málaga dentro de su compromiso con la protección de la biodiversidad y la preservación del medio ambiente. A lo largo del mes de mayo se desarrollarán un total de diez jornadas de instalación de cajas nido en la que participarán escolares, entidades sociales y ciudadanía.

Esta iniciativa forma parte del nuevo programa de educación ambiental puesto en marcha por la institución con el objetivo de aumentar la protección de la biodiversidad de pájaros en la zona, promover el respeto por la naturaleza, así como concienciar sobre la importancia de las cajas nido. El proyecto arrancó este miércoles en el Colegio Fundación Unicaja Juan de la Rosa de Ronda, con la visita del responsable del Medio Ambiente de la institución, Manuel Dorado.

El alumnado del centro recibió una charla informativa sobre la importancia de las cajas nido, un taller para aprender a construirlas, y realizaron una jenga ambiental sobre el cuidado del medio ambiente y la lucha contra el cambio climático. La actividad finalizó con la instalación de una veintena de cajas nido en árboles del interior del centro y zonas aledañas.

La instalación de estas cajas nido proporciona a las aves lugares más seguros para la cría y refugio en zonas urbanas, disminuyendo la depredación y protegiéndolas de amenazas. En concreto, se espera que estas construcciones beneficien a aves paseriformes como el herrerillo común y capuchino, el gorrión común o el petirrojo europeo, y aves rapaces como el cernicalo vulgar y



La actividad se inició este miércoles en el Colegio Fundación Unicaja Juan de la Rosa. FUNDACIÓN UNICAJA

El programa cuenta con un sistema de geolocalización de cada una de las cajas para recopilar datos sobre la ocupación de las aves en las mismas, la biodiversidad local, las condiciones ambientales y otros factores relevantes para evaluar el impacto de esta actividad en el hábitat de las aves. Junto al Colegio Fundación Unicaja Juan de la Rosa también participarán en este programa el Colegio Fundación Unicaja Fernando de los Ríos de Ronda; el Colegio Fundación Unicaja Sagrada Familia y el Colegio Fundación Unicaja Rosario Moreno de Málaga; el CEIP San José Obrero de Cuevas del Be-

primilla. El programa cuenta con un sistema de geolocalización de cada una de las cajas para recopilar datos sobre la ocupación de las aves en las mismas, la biodiversidad local, las condiciones ambientales y otros factores relevantes para evaluar el impacto de esta actividad en el hábitat de las aves.

Junto al Colegio Fundación Unicaja Juan de la Rosa también participarán en este programa el Colegio Fundación Unicaja Fernando de los Ríos de Ronda; el Colegio Fundación Unicaja Sagrada Familia y el Colegio Fundación Unicaja Rosario Moreno de Málaga; el CEIP San José Obrero de Cuevas del Be-

cerro; el CEIP Manzano Jiménez de Campillos; la Asociación Nena Paine, la Casa Ronald McDonald y Proyecto Hombre en Antequera.

Además, los aficionados al baloncesto tendrán la oportunidad de conocer de cerca el proyecto en la Fan Zone que se instalará en la previa del partido entre el Unicaja Baloncesto y el Zunder Palencia este domingo a partir de las 16:00 horas en el Palacio de Deportes 'José María Martín Carpena'. Se realizarán talleres prácticos de montaje de cajas nido a las 17:00 y 17:30 horas y a través de un código QR los asistentes podrán descargar ilustraciones para crear su propia caja nido en casa. ■

Absit invidia

Pedro García Vázquez

Director de Informativos 7TV
Publicaciones del Sur



Mangas verdes

En la lontananza, a poco más de un mes, se asoman las elecciones europeas. Sin apenas hacer ruido -ya tenemos suficiente-, los veintisiete países miembros se preparan para elegir a los 705 diputados que conformarán el Parlamento europeo. Cinco años después, las últimas fueron en 2019, los administradores de las instituciones comunitarias se acuerdan de sus administrados. Los responsables de la Eurocámara se movilizan para solicitar el voto de los europeos ante unas elecciones que se antojan cruciales y sobre las que existe una honda preocupación: el crecimiento de populismos y extrema derecha. La política, que emana del Parlamento y la Comisión Europea a través de su legislación y tratados, influye directamente sobre el día a día de los ciudadanos. Si alguien tiene duda, que le pregunte a los agricultores. Sin embargo, todo lo que procede de Bruselas suena como muy lejano, incluidas las ayudas. La política de comunicación de los organismos comunitarios, al menos para con Andalucía que es el caso que yo conozco, es insuficiente. Comprendo que es muy difícil preparar una política de comunicación *ad hoc* para cada uno de los estados miembros y no digo nada sobre las regiones que lo integran, pero sigue dando la impresión de que nuestros mandatarios europeos tratan de preocuparse por sus habitantes cuando llega la cita con las urnas, que en este caso será el 9 de junio. Ahora, escuchamos llamadas a la participación para tratar de superar la registrada en 2019 que en Europa fue del 50,66%. En España, superó la media en diez puntos al alcanzar el 60,73%, pero no podemos olvidar que coincidieron con municipales. La importancia de estos comicios es similar a la magnitud de los retos que afrontará el Viejo Continente en los próximos años bajo la amenaza de Rusia. ¿Tendrá Europa una verdadera política común en materia de Defensa al margen de la Alianza Atlántica? Es una de las preguntas clave que los eurodiputados tendrán que responder en la próxima legislatura porque hay compromisos que ya son innegociables como la promoción del modo de vida europeo, la defensa de los derechos y valores de los ciudadanos y una Europa verde y adaptada a la era digital. Todo ello es intrínseco al orgullo de ser europeo, pero por favor no se acuerden de nosotros sólo cada cinco años. A buenas horas, mangas verdes. ■

BigMat

La Toma

www.bigmat.es



latoma@bigmat.es

952 877 613

Camino de la Toma, 148
(Junto al Recinto Ferial)
RONDA